| 4 | journaliste d'un jour Vie associative

Entr'Aide à domicile



La fourgonnette de Haguenau Entr'Aide sillonne la ville. DR

Les aînés ont souvent besoin d'accompagnement, surtout lorsqu'ils vivent seuls... Haguenau Entr'Aide s'est donnée pour mission le portage de repas à domicile pour les accompagner au quotidien.

Des repas adaptés

Chaque matin, du lundi au samedi, l'association Entr'Aide distribue à domicile des repas aux personnes âgées. Ils ont entre 60 et 90 ans et résident à Haquenau. Confectionnés par la société Poivre Sel et Bout'chou, les paniers-repas proposés aux adhérents sont composés d'une entrée, d'un plat de résistance, d'un fromage, d'un dessert, le tout accompagné d'une portion de pain. Un repas complet et équilibré qui s'adapte également aux régimes spécifiques : diabète, sans sel, intolérances... L'association offre même la possibilité de demander un menu dit « joker » pour les personnes âgées qui voudraient recomposer leur menu s'il ne leur convient pas... Les prix des repas, qui varient de 7,90 € à 10,45 €, sont fixés en fonction des ressources des aînés qui cotisent à hauteur de 10 € par an.

Un transport à la demande

Créée en 1966, l'association Haguenau Entr'Aide propose aussi un service de transport à la demande. On en compte près de 4 500 par an et ce depuis 1995. Les aînées se déplacent essentiellement pour se rendre à leurs consultations médicales, chez le coiffeur, voir des amis ou faire les courses... Jour de marché, le vendredi, la demande est plus forte que les autres jours de la semaine. Un carnet de 10 tickets de transport est proposé au prix de 17 €, pour l'aller et le retour, le coût est de 2 €.

Erin RAHM-RISCH, Marie MATHERN, Nathan PEREGI, Lisa VIGHI et Hugo HAUSSWIRTH

Lutter pour le droit des femmes

Plus de 120 femmes ont été tuées sous les coups de leur mari depuis le début de l'année. Le centre d'information sur les droits des femmes et des familles (CIDFF) de Haguenau s'occupe de ce problème afin d'aider au maximum les personnes dans cette situation et éviter d'autres féminicides. Nous avons interrogé llona Staerlé, assistante sociale au sein de l'association.

Qu'est ce que le CIDFF?

«Le CIDFF est le centre d'information des droits des femmes et des familles, c'est une association qui accueille les femmes et les hommes victimes de violences. L'association aide également les personnes à se réinsérer dans la vie active en organisant des ateliers CV et lettres de motivation».

Avez-vous rencontré des difficultés durant ces années ?

«Nous rencontrons toujours des situations compliquées. Il faut savoir que l'association ne travaille pas seulement avec des femmes victimes de violences, mais gère aussi d'autres problèmes (gestion de l'argent...). Donc, oui on fait face à certaines situations très difficiles que l'on doit gérer et pour lesquelles il faut trouver une solution».

Comment soutenir l'association ?

En se rendant sur le navigateur solidaire LILO qui soutient des projets sociaux. Pour chaque recherche via LILO vous pouvez soutenir l'action de l'association consacrée à la famille, à la parentalité et à l'accompagnement des enfants au cœur de cellule familiale en crise.

Marie-Amélie BIGNET, Margot GLAD Maëlys CHRETIEN, Mélissa FEBWET et Grégory CAMERANO

SURFER basrhin. CIDFF. info



Le groupe J1J après l'interwiew de l'assistante sociale.

Photo J1J/Gregory CAMERANO

L'AAPEI au service des personnes handicapées

L'association AAPEI a été créée en 1977. Située à Haguenau, elle s'occupe d'insérer les personnes handicapées dans la société et



L'AAPEI permet l'accès au logement aux bénéficiaires du dispositif. Photo J1J/Alina STURM

propose des services adaptés pour leur permettre de vivre le mieux possible. L'accès au logement par exemple. La structure dispose de 15 places en résidence pour héberger les personnes handicapées mentales et physiques. Les personnes accueillies disposent d'une vingtaine de mètres carrés comprenant un espace de vie et une salle d'eau. Les plus autonomes peuvent aussi vivre à domicile et bénéficier d'un suivi. Les professionnels et bénévoles de l'AAPEI organisent divers événements pour les personnes accompagnées pour favoriser le relationnel entre

Objectif autonomie

L'équipe éducative assure l'acquisition et le maintien de l'autonomie en fonction des capacités mentales et physiques de chacun. Elle aide les bénéficiaires dans leur vie quotidienne et à rester en lien avec leurs familles et amis, pour les inclure au maximum dans la société.

En journée, les personnes handicapées travaillent dans un « établissement et services d'aide par le travail », un ESAT, et s'occupent par exemple de personnaliser le mobilier de leur espace de vie

L'AAPEI et son réseau sont un formidable exemple des nombreux dispositifs existant en France pour les publics qui ont besoin d'aide.

> Camille BENDER, Rudloff GERANIA, Maxime GOPPERT et Alina STURM

S'INFORMER AAPEI 9 rue du Puits, 67500 Haguenau; 03.88.90.90.89; residence.houblon@aapei-haguenau fr